BOULAY-MOSELLE

Ban St-Jean : une stèle dans l'Oise



Photo RL

Une stèle commémorative offerte par l'Association francoukrainienne de Boulay vient d'être installée à la nécropole de Noyers-Saint-Martin (Oise), où reposent les victimes soviétiques de la dernière guerre. Le Ban Saint-Jean poursuit sa quête de reconnaissance...

Reconnaissance extérieure

Une stèle commémorative offerte par l'Association franco-ukrainienne de Boulay vient d'être installée à la nécropole de Noyers-Saint-Martin (Oise) où reposent les victimes soviétiques de la dernière guerre. Le Ban Saint-Jean poursuit sa quête de reconnaissance.

e projet tenait à cœur à Anatole Silbernagel, président fondateur de l'Association franco-ukrainienne : implanter le souvenir du Ban Saint-Jean au milieu de la nécropole de Noyers-Saint-Martin, près de Beauvais dans l'Oise. Rappelons que cette nécropole avait été créée pour permettre le regroupement des victimes soviétiques de la dernière guerre, disséminées dans toute la France. Des campagnes d'exhumation avaient eu lieu au Ban Saint-Jean et les ossements exhumés avaient été réinhumés à Noyers-Saint-Martin.

Récemment, le président de l'AFU, Bruno Doyen, accompagné de Marc Jungbluth et Stéphane Kiryk, membres du comité, ont procédé à l'installation de la stèle rappelant l'origine mosellane de ces victimes. Cette stèle a été fabriquée par un marbrier de la région et porte l'inscription : « Aux 2 879 prisonniers de guerre ukrainiens et autres soviétiques morts au stalag de Ban Saint-Jean (Moselle), exhumés en 1979 et 1980 et transférés dans cette nécropole. » Cette inscription est traduite en ukrainien, russe et anglais. L'opération a été entièrement financée par l'AFU.

ukrainen, russe et anglais. L'operation a été entièrement financée par l'AFU. Elle n'a pu se faire qu'après l'obtention des différentes autorisations nécessaires : la Direction de la Mémoire, du Patrimoine et des Archives de Paris, celle de la directrice de l'Office national des anciens combattants de Metz, et l'accord de Joëlle Cabourg-Picache, chef de secteur du Pôle des sépultures de guerre et des hauts lieux de la mémoire nationale de l'Oise.

Cette dernière avait reçu une délégation de l'AFU au printemps à Beauvais pour définir la faisabilité de ce projet. Tout le monde souhaitait que cette stèle de près d'une tonne s'intègre discrètement et naturellement au cadre existant. Mme Cabourg-Picache a découvert la stèle depuis sa mise en place et s'est dite « très satisfaite du bijou créé par l'AFU ».

Inauguration en mai 2018

La délégation de l'AFU, quant à elle, se félicite de l'accueil reçu à Noyers-Saint-Martin, le maire en personne s'étant déplacé. L'installation a été rendue possible grâce à un fermier venu sur place avec ses engins de levage pour le déplacement et l'installation de le stèle impossible à manier à la maire.

la stèle, impossible à manier à la main. L'inauguration solennelle de cette stèle est envisagée par l'AFU le 8 mai 2018. L'association prévoit la location d'un bus pour un déplacement groupé à cette occasion. Les détails seront précisés ultérieurement.

« Le souvenir du Ban Saint-Jean, trop longtemps oublié, est dorénavant présent au niveau national dans l'Oise », se félicite l'AFU.



La stèle avec de gauche à droite, Marc Jungbluth, Stéphane Kiryk, le président Bruno Doyen et le maire de Noyers-Saint-Martin Jacques Teinielle. Photo RL